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 «Без духовного начала невозможно достичь ни одной 
цели, которую мы перед собой ставим» - Президенту 

вручен орден Александра Невского

«Нравственность есть Правда», золотые сло-
ва В.М.Шукшина! Как же они остры и живы в 
наши дни! Думаю, и вечны. Без нравственно-
сти и Правды исчезают народы, государства, 
да и цивилизации стираются с материков. 
Оставляя работу археологам, историкам, фи-
лософам и астрологам. Такие простые сло-
ва, а сколько в них силы и вечной мудрости 
мироздания. Легки для понимания каждого 
здравомыслящего человека. Сама природа 
учит нас следовать её извечным законам. 
Соблюдая которые, возникает гармония и по-
рядок. 
И только современный человек умудрился 
создать систему, в которой стал рабом. Бо-
гатые борются за сохранение и умножение 
своих благ, боясь потерять комфорт и до-
статок. Осознавая ужас бедности. А бедные 
озлобленные своим унизительным положе-
нием, лютой ненавистью ненавидят богачей 
за их сытость. И неважно есть или нет до-
статка, суть одна. Рабы системы. Одни едят 
от пуза, другие голодают. И в чём причина? 
Спросите вы. В нас самих! Человек создаёт 
миропорядок , устанавливает правила, «за-
коны», «идеологию». В этом участвуют СМИ, 
кинематография, литература, образование. 
Это всё формирует образ мышления, идеа-

лы, а как следствие и образ жизни, и систему 
управления и манипуляции. Вот в таком не-

приглядном и античеловечном, и более того, 
противоречит законам природы, системы мы 

сегодня находимся.
       Особенно опасно сие положение для де-
тей. У них больше нет детства. А ведь именно 
в детском состоянии, растущем, формиру-
ется гармоничная личность. Перепрыгивая 
это период роста, становления, что есть 
естественный природный процесс, дети 
становятся лёгкой добычей манипуляторов 
системы, навязанная «идеология» разруша-
ет личность. Создаётся, именно создаётся, 
необходимый, системе человекоподобное 
существо, строго следующее правилам. 
Для меня, как детскому автору, именно ав-
тору, который ответственен за своё твор-
чество, горько и страшно за тот безпредел, 
учинённый над нашими детьми. За все по-
следствия, которые нам ещё предстоит по-
жинать. 
        Сегодняшняя идеология уничтожения 
личности, должна быть пересмотрена и 
устранена. И мы творческие люди обязаны 
сплотиться и воззвать к здравомыслию каж-
дого человека. Пора провозгласить Нрав-
ственность как мерило всех уровней взаи-
моотношения человека. И неважно власть, 
руководство, рабочий. Суть нравственности 
благо для человека.

Светлана Бачурина

 НРАВСТВЕННОСТЬ ЕСТЬ ПРАВДА

Вот Константин Великий, тот председатель-
ствовал на Первом Вселенском соборе и име-
новался «епископом внешних», и патрониро-
вал Церковь в Империи, но крещен не был до 
самого приближения смерти.
 Нравственному чувству Владимир милее, по-
тому что прежде нежели менять жизнь дру-
гих, он меняется сам. 
 Не нужно сомневаться в его святости, как 
это в обычае у некоторых. И греховная тьма, в 
которой он привычно жил до крещения, пусть 
нас не смущает. Редка та святость, при кото-
рой человек чист от младенчества до старо-
сти. Гораздо чаще жизнь людей рассекается 
надвое — на «до» и «после». 
 Рассекающим лезвием является Христова 
благодать, воспринятая человеком. И здесь 
уже важно понимать, что подлинно свят не 
тот, кто с детства безупречен, а тот, кто по-
сле принятия благодати не позволил себе 
вернуться к тому, что было «до». Владимир 
назад не возвращался. Владимир свят. 

 Он очень важен для нас, этот князь, который 
до крещения носил в себе все хвори народ-
ной души. В похоти ненасытен, к хмельному 
неравнодушен, в гневе страшен, в корыстных 
делах хитер. Это портрет подлинного языч-
ника, сына страстей и служителя демонов. 
Такой человек стыдится не греха, а одной 
лишь слабости и неудачи, врагов ненавидит 
всей душой, слабых взглядом не удостаива-
ет. Страсти свои он лелеет, и, глянув на него 
со стороны, ума не приложишь, что должно 
случиться, чтобы это сомнительное «дитя 
природы» изменило свой образ жизни в 
лучшую сторону. Такими же, вероятно, были 
германцы, которых планомерно и жестоко 
покоряли и насильно окультуривали рим-
ляне. Такими были и наши северные соседи 
— норманны, наводившие столетиями ужас 
на всех соседей свои набегами. Нравы этих 
исторических персонажей смиряли и укро-
щали уже миссионеры и проповедники. 
 А наш князь смирился сам и указал затем 

путь к иной жизни своему народу. В нашем 
нравственном перерождении не принимали 
участия ни культуртрегеры из оккупаци-
онных армий, ни отряды иностранных мис-
сионеров. Князь важен для нас тем, что он 
сам поменялся. На этой мысли прошу оста-
новиться вниманием. Она, как река, разде-
ляется на два рукава.  Во-первых, многие 
начальствующие болеют той ложной идеей, 
что они должны хорошо управлять, а уже их 
собственная нравственность — дело неваж-
ное. То ли они лукавят, то ли невдомек этим 
менеджерам, что неочищенный человек дру-
гих очищать не способен. Поэтому нужно как 
на учителя смотреть на Владимира, смирив-
шегося и познавшего Бога прежде, нежели 
начавшего приводить простой люд к Днепру 
ради крещения.  Второй момент касается 
всех нас вообще. Заключается он в том, что 
Владимир поменялся! Мы ведь так редко и так 
плохо поддаемся благим переменам. 
Мы все откладываем свое исправление, или 

же пытаемся возобновить вялые попытки то 
с Нового года, то с понедельника. 
 И уж кого нельзя упрекнуть в нашей бес-
плодности, так это Бога. Он подает благо-
дать, и не отказывается приходить на по-
мощь, и всем верующим говорит: «воззовет 
ко Мне и услышу его» (Пс. 90) Видимо, мы в 
большинстве своем двоедушны и слабоволь-
ны, а князь-креститель наш не таков. Влади-
мир вышел из купели крещения иным чело-
веком. Похоть увяла, жестокость сменилась 
желанием голодных кормить, гордые и хи-
тросплетенные помыслы вытеснила из души 
евангельская простота. Вот в этом стоит 
подражать князю. Тот, кто способен понять 
неоценимую важность благого изменения, 
совершившегося в человеке раз и навсегда, 
тот никогда не будет сомневаться в святости 
изменившегося человека. И неважно, какими 
грехами был покрыт этот человек ранее.

Протоиерей Андрей Ткачев

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 28 июля. /ТАСС/. Патри-
арх Московский и всея Руси Кирилл наградил 
президента России Владимира Путина орде-
ном Святого благоверного князя Александра 
Невского.
«Уважаемый Владимир Владимирович, я 
хотел бы сердечно Вас поблагодарить за 
очень многое, что вы сегодня делаете для 
возрождения духовной жизни России. Ко-
нечно, особая благодарность за те условия, 

которые государство создает, в том числе 
для православных людей», - сказал патриарх 
после награждения.
«Вы глава государства, на вас Господь воз-
ложил огромную ответственность, и вы эту 
ответственность реализуете для блага на-
рода. Мы желаем вам помощи Божьей и сил, 
чтобы и дальше вы продолжали руководить 
страной, таким образом, чтобы мы не сходили 
со своего исторического пути, но актуализи-

ровали этот путь тем вызовам, той современ-
ной ситуации. Мы будем современными, мы 
будем традиционными, мы будем свободны-
ми», - отметил патриарх.
Президент поблагодарил патриарха за высо-
кую награду. «Ваше Святейшество, спасибо 
большое за эту высокую церковную награду. 
Хочу сказать, что Русская православная цер-
ковь - это, безусловно, один из важнейших 
морально-нравственных фундаментов само-

го существования русского народа. Вместе 
с традиционными российскими конфессия-
ми Русская православная церковь является 
и основой российской государственности. 
И вы очень многое делали для того, чтобы 
по-настоящему российское государство 
укреплялось. Потому что нет ничего более 
мощного и сильного, чем духовное начало. На 
этом строится все остальное», - сказал пре-
зидент

ВЛАДИМИР КРЕСТИЛ РУСЬ, НО ВНАЧАЛЕ КРЕСТИЛСЯ САМ
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Если человек создан только для земной жиз-
ни, то он для благ сотворён. 
Если его ждёт только земное пребывание, то 
его жизнь должна быть конфеткой. Но если 
он не только для земной жизни создан, тог-
да земная жизнь должна быть предбанником, 
экзаменом, приготовлением, школой молодо-
го бойца… 
И тогда в настоящую жизнь он входит при-
готовленным.
Если не только здесь нам выпало быть, тогда 
нужно и поболеть, и поплакать, и пострадать, 
и потерпеть… 
 
Мы стоим на второй позиции. Есть иной мир. 
Есть мир грядущий. 
И к нему надо готовиться.
Если в моменты учёбы к тебе отнеслись 
строго и требовательно, то ты выходишь 
специалистом. 

И пошёл в настоящую жизнь. 
 
Так же и здесь. 
Нас Господь дёргает за уши, наказывает, 
бьёт иногда… 
Дал батька по шее, а ты ещё ему за это руку 
поцелуй: «Спасибо, батька за науку». 
Ну, так раньше делали. А сейчас растут нико-
му не нужные неженки. 
Как они будут жить? 
 
Человек сегодня возомнил, что он — Бог. 
Всё для меня. Я — самый главный. 
Некоторые настолько убеждены в своей ис-
ключительности, что необходимо, чтобы за-
дрожала земля, чтобы они поняли, что не они 
самые главные. 
 
Мы — маленькие люди. Нас не было, мир был. 
Нас не будет, мир останется

ЗЕМНАЯ ЖИЗНЬ ДОЛЖНА БЫТЬ ШКОЛОЙ МОЛОДОГО БОЙЦА

 Есть такое слово долг в Писании в молитве 
«Отче наш, остави нам долги наши, как и мы 
оставляем должникам нашим».
Очевидно долгов много у человека, вопрос 
только кому, что ты должен. Апостол пишет 
никому не будьте должны ничего, кроме вза-
имной любви, т.е. старайтесь не быть долж-
никами никому, кроме взаимной любви, долги 
надо отдавать. 
В естественном долге перед родителями, 
в современных методах воспитания часто 
бывают болезненные проблемы, например 
ребенок может просить денег у родителей 
за какую-нибудь выполненную домашнюю 
работу, помыл папе машину и папа может сам 
его стимулировать и давать ему деньги, а по-
том это может превратиться вообще в товар 
- деньги - товар, просто моет и ждет, т.е. уже 
не делает ничего даром.
Есть на этот счет такой рассказик, дочке 
дома мама написала помой посуду, проветри 
у себя в комнате, заправь постель, постирай 
свое бельишко, сделай уроки и погуляй с со-
бакой, и ушла на работу.

Дочка встала сделала все это и поставила 
напротив каждого выполненного поручения, 
например помой посуду - З00 рублей, про-
ветри комнату - 100 рублей, постирай белье 
- 500 рублей -итого (общая сумма) и маме 
отдает вечером, мама взяла эту бумажку, 
идет в комнату и на другой бумажке пишет 9 
месяцев носила - очень большую сумму, два 
года кормила грудью - столько-то, сколько 
ночей не спала, в общем получилось если 
все это в деньги пересчитать, то получаться 
просто невозможные суммы, потому что это 
не реально высчитать ценовую сторону это-
го вопроса, это бесценные вещи, зачать, ро-
дить, кормить, растить, воспитывать, плакать, 
лечить ангины, коклюши, зубки, бессонные 
ночи, в школу отвести, со школы забрать. 
И мама говорит, давай тогда теперь так, т.е. 
действительно человек получается в нео-
платном долгу перед многими людьми, в осо-
бенности перед теми, которые были роди-
телями или выполнили их функции, потому 
что есть биологические родители, которые 
сделали свою физическую сторону, но по-

том устранились.
И если вместо папы был отчим, например, а 
вместо мамы бабушка, когда мама зарабаты-
вает деньги, а бабушка учит читать, гуляет, 
ходит в школу, со школы приводит, тогда ба-
бушка в маму превращается, или когда род-
ной папа «сделал ноги» от мамы, а какой-то 
другой дядя воспитал тебя и ты его папой 
называешь, тогда он тебе отец, хотя биоло-
гически не он зачинал тебя, но по-человече-
ски вложил в тебя душу.
Перед этими людьми мы однозначно очень 
сильно должны и должны так, что не отпла-
тишь, т.е. этим людям мы обязаны дать мо-
литву, уважение, плохо о них не говорить, 
потому что закон вообще угрожает смертью 
всякому злословящему отца и мать, поэтому 
злословить их нельзя, помогать, ухаживать, 
молиться, досмотреть, если умрут раньше 
нас, хотя бывает наоборот, т.к. первые похо-
роны на земле это были похороны, при кото-
рых родители хоронили ребенка, это Адам и 
Ева хоронили Авеля, т.е. по идее сейчас за-
кон такой, что дети хоронят родителей, если 

наоборот, то это невыразимая скорбь, но из-
начала было не так.
Так что если родители раньше умрут, то про-
водить по-христиански и поминать их душу 
перед престолом Божиим, молиться за них.
Вот такой вид долга, который неоплатен и 
который требует постоянной памяти о нем, 
ну а остальных, первая учительница, тренер 
спортивный, ты был хулиганом тебя завели 
в спортивную секцию и ты стал нормальным 
человеком, больше никто тобой в жизни не 
занимался, только этот дядька, который тебя 
научил бегать или плавать, или боксировать, 
он тебя из хулигана сделал нормальным 
гражданином, человеком, то ты в неоплатном 
долгу перед ним.
Так что подумайте с нравственной точ-
ки зрения не в денежном эквиваленте, а в 
душевном, кому чего должны и если у вас 
найдутся такие благие заимодавцы, помни-
те их, молитесь о них, поминайте имена их с 
благодарностью, благословение Господне да 
будет на них.
Протоиерей Андрей Ткачев

НЕ ИГРА, А ЖИЗНЬ...

 Шатохина Екатерина Александровна 
погибла в Донецке во время обстрела 
укрнацистской артиллерии. 

Фотографии и статья о ней были 
напечатаны в газете «ТОВАРИЩ 
ЗАМПОЛИТ», за два месяца до её 
смерти... 

Всмотритесь внимательно в этот образ 
педагога, и вы увидете своё отраже-
ние. Мы все хотим вернуться в наше 
беззаботное детство. В то время, когда 
главной составляющей нашего счастья, 
была игра в «классики». 
Об этом мечтала Екатерина 
Александровна. Она поделилась сво-

ими надеждами в интервью, которое 
стало последним в её жизни. 
Тяжело переживать такие потери.
Но нам нельзя отступить от наших 
целей по уничтожению нацизма. Борь-
ба будет жестокой и долгой. Нам нель-
зя опуститься до скотства. Нам всем 
нужны светлые символы наших 

человеческих душ.
Предлагаю использовать фотографии 
Шатохиной Е.А. для создания 
символического монумента всем 
погибшим педагогам, под названием 
«Играем в классики»
Памятники установить в Москве и 
Донецке.

Весна вступила в свои права. 
Тепло на улице. Потеплело и в душе жи-
телей города Донецка.

Игорь Юрьевич Калмыков хорошо пом-
нит, как девчонки рисовали мелом на 
асфальте «классики» и прыгали на пе-
ременках. Со временем стали появлять-

ся «стационарные классики», которые 
рисовали краской. В этом были и плюсы 
и минусы. Хорошо, что не надо было ис-
кать мел для рисования. Но плохо то, что 
краской рисовали не всегда в «напры-
ганном» - привычном месте.
Несмотря на войну, коллектив детского 
сада «Ладушки» в Куйбышевском райо-

не города Донецка готовится к работе с 
детьми. 
Пока их нет, заведующая детского сада 
Шатохина Екатерина Александровна,-
лично проверила качество нарисован-
ного «тренажёра».
Судя по её улыбке и хорошему настрое-
нию, тестирование прошло на «отлично».

«Мы все в душе дети и давайте чаще об 
этом вспоминать. Играйте в «классики» 
и в любые другие игры своего дет-
ства. Это всегда поднимает настроение 
и придаёт уверенности в завтрашнем 
дне»,- сказала с оптимизмом Екатерина 
Александровна.
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В Народном Совете Донецкой Народной Ре-
спублики 90 депутатов. Все они активные 

участники всех событий, происходивших на 
территории Донбасса за последние 10 лет. 
Ряд депутатов стали заниматься зако-
нотворчеством пройдя службу и боевые 
действия в составе вооружённых формиро-
ваний ДНР и России. 
Но есть уникальный случай в истории мо-
лодой Республики, когда действующий де-
путат Народного Совета пошёл служить в 
Армию. Этот поступок вызывает уважение и 
массу вопросов.
ТЗ: Юлий Якубович, какая сила подняла Вас 
из кресла народного депутата и бросила 
практически в окопы, на передовую. Вы де-
путат от КПРФ, которую  считают оппозици-
онной партией. Может Ваша деятельность 
привела к неразрешимым конфликтным си-
туациям в НС ДНР, и Вам, как говорится, при-
шлось уйти «по тихому»?
Юлий Якубов: В Народном Совете ДНР у меня 
никогда не было конфликтов, и быть не могло. 
В отличие от многих региональных законода-
тельных органов по всей России, наш Народ-
ный Совет, и все партийные фракции, четко 
осознают сегодняшнюю реальность.  Ведь у 
нас, буквально за окном, идёт война. По зда-
нию НС ДНР неоднократно прилетало, мы все 
это видели, все это помним. Поэтому острых 
разногласий между союзниками на войне 
быть не должно, и их нет. Сейчас не время 
говорить про оппозиционные партии, сейчас 
время единства! Все здравомыслящие люди 
должны понимать, что идет война, и мы все 
в одной лодке. Перетягивать на себя одеяло,  
хвастаться заслугами, это профанация. Это 
не поможет нашему общему делу, не прибли-
зит нас к Победе. Сейчас важно быть единым 
фронтом, работать сообща, чтобы  как можно 
скорее остановить врага и  принести мир на 
нашу землю. Мы ведем сложную гибридную 
войну, победа в которой зависит от множе-
ства факторов. Условно говоря, ее состав-
ляют военные и экономические компоненты.  
Я стараюсь приложить свои силы и знания в 

обеих сферах. Для эффективных действий, 
в любой сфере, необходимы  как теоретиче-
ская подготовка, так и практический опыт.  
В теории, мы все – генералиссимусы, но на 
практике все оказывается совсем иначе.  
Сейчас, на практике, я  осознаю свое место в 
строю,  понимаю, где  мои знания и опыт бу-
дут наиболее полезны.
Значит, идти служить в Армию, Ваш обдуман-
ный и рациональный шаг и вы пришли к выво-
ду, что в составе Вооружённых Сил России 
от Вас будет больше пользы, чем в НС ДНР?
Юлий Якубов: С первых дней конфликта на 
Юго-Востоке Украины, КПРФ подняли клич 
«Своих не бросаем» и начали помогать наро-
ду Донбасса. Мы с моим товарищем и другом, 
депутатом Госдумы РФ Казбеком Тайсае-
вым, наблюдали за кровавым переворотом 
на Майдане, а затем приехали в Новороссию 
и видели, как нацисты варварски уничтожа-
ли своих сограждан, тех, кто осмелился не 
подчинится незаконной бандеровской вла-
сти. Мы помогали проводить референдум в 
образовавшихся Республиках, участвова-
ли в формировании первых органов власти, 
видели как отважный народ вступал в ряды 
ополчения, стали свидетелями начала этой 
страшной войны. 
Десять лет я видел ужасы войны, ощущал 
боль и страх невинных людей, оказавшихся 
в эпицентре боевых действий. Я видел на-
ших бойцов, героически вставших на защиту 
своей Родины. Для меня война началась 10 
лет назад, потому что Донбасс - это исконно 
русская земля, и наш русскоязычный народ 
подвергался уничтожению. Моя судьба не-
разрывно связана с этим краем, с этой тра-
гедией, с этой борьбой за свободу.
Когда началась полномасштабная военная 
операция, мы снова не остались в стороне. 
Наша партия регулярно отправляет гумкон-
вои с 2014 года. Мы проехали всю линию 
фронта, более 1200 километров, общались с 
бойцами, адресно передавали помощь. У нас 
сложились крепкие связи с боевыми коман-
дирами, с некоторыми из них нас связывает 
долгая дружба. 
Пойдя на выборы и став депутатом, я хотел 
изменить жизнь людей к лучшему.  У меня 
большой опыт работы в законодательной 
сфере Российской Федерации, мои знания 
могли бы служить в процессе интеграции 
этих земель и восстановления после боевых 
действий. Но находясь в Донецке, ходя на ра-
боту, я все больше убеждался, что укрфаши-
сты делают все, чтобы жители новых терри-
торий не могли жить спокойно. Каждый день 
они обстреливают мирные кварталы, гибнут 
мирные жители, дети, разрушаются сади-
ки и школы,  я не мог оставаться в стороне. 
Я знаю, что пока враг не будет отброшен на 
безопасное расстояние, наши города будут  
подвергаться обстрелам.  И мой долг в этой 
ситуации, встать на защиту населения, своей 
страны. Я не могу оставаться в стороне от 
нашей российской армии, которая героиче-
ски сражается с врагом, противостоя любо-
му новейшему вооружению Запада. Мотива-
ция у нас всех одна - защищать свою Родину!

КОМСОМОЛЬЦЫ - ДОБРОВОЛЬЦЫ

НАГРАЖДЕНИЕ ОТЛИЧИВШИХСЯ СОЛДАТ И ОФИЦЕРОВ НА САУР-МОГИЛЕ. 
ДЛЯ ДОНБАССА ЭТО ОДНО ИЗ НАИБОЛЕЕ ЗНАКОВЫХ МЕСТ.

Слава ВДВ! 
Петровский район города Донецка в период 
СССР был основным «поставщиком» призыв-
ников в Воздушно-десантные войска Совет-
ской Армии. Уважают в ВДВ донецких ребят 
за силу, мужество и шахтерский характер - 
наследственный фатализм.  Пацаны нашего 
поколения фильм в «Зоне особого внима-
ния», как настольную книгу, пересматрива-
ли по десятку раз. Восхищались, вдохнов-
лялись, учились быть такими, как главные 
герои. Шли в армию и достойно служили. 
Наш товарищ с позывным Иранец, тоже про-
шел  службу в ВДВ СССР. Была в его жизни и 
«учебка» в Гайжюнае и боевая Болградская 
дивизия, она же Свирская. Помотало нашего 
десантника, как парашютиста при приземле-
нии, когда скорость ветра больше рекомен-
дуемой при десантировании. В 9м классе у 
всех школьников была «пятидневка» - во-
енно-полевой лагерь. Строевая подготовка, 
огневая, рытье окопов и т.п. Только не до-
гадывался наш герой, что окопы, которые он 
рыл в мирное советское время в будущем 
станут реальной линией фронта, проходя-
щей по родной Петровке. 
Пришел 2014 год и наш Иранец пошел добро-
вольцем в Петровский батальон. Армейская 
специальность наводчика-оператора при-
годилась по полной. Нормативы, в которые 
необходимо уложиться при стрельбе по об-
наруженной цели были очень жесткими, а в 
«учебке» гоняли так, что все были 
отличниками боевой и политической подго-
товки. 
Спасибо Советскому Союзу - научил вое-
вать. Эти навыки неоднократно спасали в 
трудных ситуациях. А их на войне не пере-
честь.  
Была и полная «жесть»: одна наша БМП про-
тив двух аналогичных да еще и с парой рас-
четов ПТУР...
Мы победили в том бою и победим в СВО. 
Дух десантников не сломить. 
С праздником, дорогие братья !

Слава ВДВ! 
 2 августа в каждом городе нашей Роди-
ны празднуют День Воздушно-десантных 
войск. Празднуют в принципе одинаково: 
встреча сослуживцев, торжественное по-
строение, марш... В некоторых городах, где 
есть фонтаны - заплыв «по полной боевой»...
А если нет фонтанов, а есть море? То вы 
попали в город Таганрог. Замечательный 
город с богатой историей. А Антон Павлович 
Чехов чего стоит! Атмосфера жизни очень 
сильно влияет на формирование личности. 
Это подтверждается, когда разговариваешь 
с замполитом Батальона охраны с позыв-
ным «Утёс». Уверенность и сила сочетают-
ся с природным обаянием так, что хочется 
слушать этого мужчину как можно дольше. 
Война - время перемен. Некоторые тяжело 
переносят изменения в привычной жизни. 
Теряются, когда надо принимать решения. 
Наш Иван Петрович из тех, у кого всё ясно в 
голове, и всё идёт по плану.
Служба в ВДВ СССР дала ему такую закалку, 
что сегодняшние трудности   переносятся со 
снисходительной улыбкой. 
Военный коллектив требует порядка. Его 
можно поддерживать жёстко, а можно и 
личным примером, что и делает наш уважае-
мый товарищ замполит с позывным «Утёс». С 
2014 года его сердце было в Донбассе. На-
чиналось всё, как и у многих, с гуманитарной 
помощи. Союз десантников России в г.Таган-
роге активно помогал донецким ополченцам. 
Затем четверо друзей-десантников пошли в 
боевые подразделения ДНР.  Двоих, к сожа-
лению, уже нет с нами, а двое воюют за всех 
четверых...
Иван Петрович хорошо знает цену плохой 
подготовки личного состава - это слёзы 
матерей и жён. Поэтому учит своих бойцов 
всему тому, что знает сам, что дала ему 
служба в легендарных Войсках Дяди Васи. 
Так в шутку десантники увековечили имя 
первого командующего Воздушно-десант-
ных войск Василия Филипповича Маргелова.
С праздником, десантура!

В Народном Совете Донецкой Народной Республики
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Откуда пошла фраза «Никто, кроме нас»
Приветствую, друзья! Всем нам известна 
фраза «Никто, кроме нас», которая красуется 
на флаге ВДВ и является девизом этих во-
йск. Но, задумывались вы когда-нибудь об 
истории ее возникновения? На самом деле, 
нет единого мнения и бытует несколько вер-
сий ее происхождения. Я же узнал одну из 
версий находясь на Ильинских рубежах, о 
ней и хочу вам поведать. История эта про-
питана невероятным героизмом и связана не 
только с десантниками.
В сентябре 1941 года немцы, начав операцию 
«Тайфун», уверенно пошли по направлению к 
Москве. Война, которую они планировали за-
вершить, максимум, к сентябрю, неприлично 
затягивалась. Бои под Смоленском сковали 
на некоторое время силы немцев и, учитывая 
приближение холодов, была поставлена за-
дача максимально быстро выйти к столице и 
поставить жирную точку победным парадом 
на Красной площади. Честно говоря, тогда, в 
конце сентября - начале октября 1941 года, 
у них были все шансы на это. Наши передовые 
части были где-то окружены, где-то взяты в 
плен, где-то разбиты. Сил для обороны сто-
лицы катастрофически не хватало. Ситуация 
осложнялась еще и тем, что не успевали по-
дойти из тылов сибиряки. Для нормальной 
организации обороны требовалось задер-
жать немцев буквально на 7-10 дней. Честь 
остановить фашистов выпала курсантам 
Подольского Пехотного и Артиллерийского 
училища, потому как больше особо и не кому 
было.

Немцы осенью 1941 года

На столицу, на полном ходу, шел моторизо-
ванный корпус танковой группы Гудериана, 
состоявший из 200 танков и примерно 20 
тысяч солдат. Из курсантов, в свою очередь, 
составили сводный полк в составе З500 че-
ловек. А началось все с того, что в Москву 
5 октября доложили о том, что немцы ведут 
бои за город Юхнов и движутся по Варшав-
скому шоссе. До Москвы оставалось чуть 
более 200 километров. Причем тут десантни-
ки, спросите вы? Минуту, все будет, немного 
позже.
Курсанты были в срочном порядке пере-
брошены на Ильинские рубежи. Это широкая 
полоса из более чем 80-ти дотов, разбро-
санных по лесам и полям в районе поселка 
Ильинское. Оборона была организована до-
вольно грамотно, по флангам доты прикры-
вались болотами или лесами. Начинались 
дожди, а дороги там, уж поверьте, я прове-
рял, в такую пору сильно непроходимые. Но, 
в этой обороне имелся один недочет, причем 
знатный - не все доты успели достроить и 
тщательно замаскировать, потому как не рас-
считывали на такое скорое появление немцев 
под Москвой. Немцев нужно было не просто 
задержать на подступах к Москве, их нужно 
было задержать на подступах к Ильинским 
рубежам, дабы успеть закончить оборону и 
провести более-менее тщательную маски-
ровку позиций.

Один из дотов на Ильинских рубежах
Из Юхнова пришли сведения, что город взят 
немцами, а отсюда рукой подать до Ильин-
ских рубежей. В целях того, чтобы задер-

жать фашистов, пока курсанты прибывали 
на позиции и завершали их маскировку, было 
решено выдвинуть навстречу врагу передо-
вой отряд, который временно задержал бы 
их. Отряд, состоящий из десантников, был 
сформирован капитаном Старчаком. Капитан 
Старчак был очень героической личностью. 
Войну он встретил, находясь в госпитале го-
рода Минск, там он залечивал ногу. А повре-
дил он ее накануне, 21 июня 1941 года, со-
вершив тысячный прыжок с парашютом, что 
на то время являлось абсолютным рекордом. 
Собрав под своим командованием сводный 
отряд из таких же больных, он где-то с бо-
ями, где-то через леса, но смог вернуться в 
тыл, поближе к столице.

Капитан Старчак
Командир парашютно-десантной службы 
Западного фронта капитан Иван Старчак по 
собственной инициативе собрал отряд из 400 
десантников и отправился с ними в качестве 
передового отряда, который держал оборону 
близ города Юхнов и смог задержать немцев 
на некоторое время, тем самым обеспечив 

укрепление на своих позициях курсантов. 
Немцы не ожидали не то что, такой оператив-
ности от курсантов, в скором порядке заняв-
шим Ильинские рубежи, они понятия не имели 
про передовой отряд десантников. В сторону 
курсантов полетел самолет с листовками, в 
которых было написано что-то вроде «крас-
ные юнкера, сдавайтесь, и будет вам краси-
вая жизнь». Как позже вспоминал начальник 
училища Иван Стрельбицкий: «Было среди 
курсантов немало таких, кто даже еще ни 
разу не брился и без папы с мамой никуда не 
ходил». Меж тем, никто не дрогнул.

Те самые Подольские курсанты
Но, немцы и не ожидали, что бой им дадут 
десантники, собравшие передовой отряд. В 
своих мемуарах немцы затем вспоминали, 
что «это какой-то особый род войск русских, 
которые не боятся умереть и идут в полный 
рост на пули». Старчак действительно отдал 
приказ «под пули не кланяться», и десант-
ники бесстрашно били врага, доставив тому 
немало проблем. А началось все с того, что 
перед первым боем капитан Старчак подошел 
к дорожному знаку, на котором было указано 
«Москва 20З км» и сказал: «20З километра - 
это шесть часов хода танковой колонне. Че-
рез шесть часов немцы могут взять Москву, 
но их нужно остановить. Никто кроме нас, 
не сможет этого сейчас сделать. Надежда 
только на нас и мы выполним приказ, не пу-
стим их к столице».

История с Анреем Журавлевым

С ДНЕМ ВДВ, ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
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Заместитель Председателя Народного Со-
вета ДНР Николай Сытов (фракция КПРФ) 
принял участие в заседании политического 
исполнительного комитета Совета Союза 
коммунистических партий — Коммунисти-
ческой партии Советского Союза (СКП КПСС) 
в Москве. На нем обсудили подготовку ко II 
Международному антифашистскому фо-
руму в Республике Беларусь и подготовку 
мероприятий к празднованию на постсовет-
ском пространстве 80-й годовщины Победы 
советского народа в Великой Отечественной 
войне.
«Прошли годы, а День Победы продолжает 
быть священным праздником для каждой се-
мьи в нашей стране. Второй Международный 
антифашистский форум будет масштабным 
мероприятием, на котором представители 16 
стран смогут обсудить вопросы сохранения 
мира, преодоления экстремизма и террориз-

ма. Мы должны беречь историческую правду 
и бороться с человеконенавистнической на-
цистской идеологией.На предстоящем фо-
руме мы планируем презентовать наш проект 
«ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ». 
За пол года работы проекта, проделана гро-
мадная работа. Мы учредили литературную 
премию имени А.И.Калмыкова, дончанина, ге-
ройски погибшего в бою. Выступили с ини-
циативой: установить памятник погибшим 
воспитателям. История из жизни и очень 
трагичная. 
О директоре детского сада Шатохиной Ека-
терине Александровне была написана ста-
тья. Добрая, жизнеутверждающая, которая 
её саму тронула до слёз. Она это написала 
гл.редактору газеты. Но через два месяца, 
она трагически погибла от обстрела укро-
нацистов. Фотографии на которых она запе-
чатлена, играющей в классики, показывают 
её, по-детски чистую душу и желание жить 
в мире.
 Мы уже инициировали создание мемориала 
погибшим педагогам. Он будет называться: 
«Играем в классики».
Борьба с нацизмом в Донбассе идёт в режиме 
реального времени. Мы его уничтожаем. 
Но есть и у нас горькие потери. Вечная па-
мять нашим товарищам. Памяти павших, бу-
дем достойны»,
– сказал, как клятву Николай Олегович Сы-
тов.

Огромную благодарность за титаниче-
ские усилия в борьбе с фашизмом и ор-
ганизации работы форума  Сытов Н.О . 
выразил Геннадию  Зюганову и  Казбеку 
Тайсаеву.

Общественное движение 
«Товарищ замполит»
открыто для сотрудничества со 
всеми организациями и воинскими 
подразделениями, заинтересован-
ными в издании собственных 
«Боевых листков». 
Контактный телефон: 
+7949 632-84-32  t.me/tovzampolit

Ссылка в телеге:

ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ РАБОТАЕТ

Литературная премия имени 

Александра Игоревича 
Калмыкова, геройски 
погибшего защищая Родину.

Присваивается за литера-
турные материалы, посвя-
щенные патриотическому 
воспитанию молодежи.
Премия учреждена отцом 
погибшего Героя, Игорем 
Юрьевичем Калмыковым и 
газетой 
«ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ».

Материалы, направленные на 
соискание, премии будут 
рассматриваться обще-
ственным советом, в кото-
рый входят члены Союза 
писателей ДНР и России.

Условие: материалы должны 
быть ранее не опубликованы.
Тел. +79496328432

Литературная премия имени 
Александра Игоревича Калмыкова, 
геройски погибшего защищая 
Родину.

Присваивается за литературные 
материалы, посвященные патрио-
тическому воспитанию молодежи.
Премия учреждена отцом 
погибшего Героя, Игорем Юрьевичем 
Калмыковым и газетой 

«ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ».
Материалы, направленные на 
соискание премии будут рассма-
триваться общественным советом, 
в который входят члены Союза 
писателей ДНР и России.

Условие: материалы должны 
быть ранее не опубликованы.
Тел. +7949 632-84-32

Премия вручена 
Шелудяковой Алене
От имени своей дочери, Шелудяковой 
Алёны, хочу выразить благодарность 
Калмыкову Игорю Юрьевичу, который в 
наше непростое время, несмотря на все 
невзгоды и тяжёлое положение, нашел 
в себе желание и силы поддержать 
молодежь Донбасса. Его инициатива 
побуждает наших детей развивать свои 
способности и таланты, мотивирует к 
творчеству и поддерживает.
Алёна, в свою очередь, хочет продол-
жать свои литературные эксперименты, 
и после окончания школы мечтает 
поступать на филологическое 
отделение Донецкого Национального 
Университета.

ПАМЯТИ ПАВШИХ, БУДЕМ ДОСТОЙНЫ!

СЕРДЦЕ БУДУЩИМ 
ЖИВЕТ...

Михаил Гапотий воюет с 2014 года. 
Десять лет жизни посвящено армии. 
Сколько ещё придётся воевать, одно-
му Богу известно... И он готов ко всему... 
После начала СВО и возвращения Донбасса 
домой - в Россию, в Донецкой Народной Ре-
спублике начались большие перемены. Они 
идут в первую очередь в умах и сердцах 
наших граждан. Осознание себя граждани-
ном России придаёт больше уверенности в 
завтрашнем дне. Так, многие бывшие опол-
ченцы, а сегодня военнослужащие ВС РФ, 
услышали призыв Верховного Главнокоман-
дующего В.В.Путина, стать элитой общества.
Глобальный проект «Время Героев» набирает 
обороты. ТОВАРИЩ ЗАМПОЛИТ двумя руками 
за интеллектуальный рост всех наших бой-
цов и очень приветствует инициативных лю-
дей, стремящихся к самосовершенствованию.

Наш товарищ, Михаил Гапотий, успешно сдал 
экзамены в Академию управления. 
С чем мы его от всей души поздравляем!

Нет, не освобождена. Пятая бригада и З46-я 
бригада спецназа идут вперед, по-насто-
ящему забирая до 50 домов в сутки. Воюет 
и 110 бригада (все части МО РФ). В ролике 
штурмовики «Пятерки» и 15З-й отряд «Гра-
чи» З46-й бр СпН берут в плен раненого бой-
ца ВСУ, рискуя, при неудобстве движения, 
выносят врага в безопасное место, эвакуи-
руя его на наш пункт сбора раненых. 
Красногоровка будет освобождена. 
Официально об этом объявит Минобороны 
страны. Тут ведь еще придется разбираться, 
мягко говоря, в путаницах докладов. «Пя-
терка» реально идет. Реально штурманула 
завод. Я хочу сказать вот, что, пока не поса-
дят принародно пяток пиздунов-командиров, 
так и будут наводящие тень на плетень врать 

Министру и Верховному о реальном положе-
нии дел. Пятерых показательно посадить лет 
на пятнадцать, и по одному-двух в квартал 
сажать, а портреты их размещать на билбор-
дах вдоль дорог: «Они врут Верховному», вот 
тогда, может, и начнется решаться вопрос о 
реальных докладах. Речь-то о том, что ре-
альный доклад убережет нас от напрасных 
потерь. Напрасные потери - настоящее кро-
вавое преступление врущих командиров. 
Но, не стоит составлять представление о 
всех командирах по врунам. Поможет это всё 
преодолеть реальная контрольная комиссия 
- доверяй, но ДЕТАЛЬНО ПРОВЕРЯЙ! 
А Красногоровку освободим. И дальше 
пойдем.                                                     

  Сладков

ОСВОБОЖДЕНА ЛИ КРАСНОГОРОВКА 

2 августа - День ВДВ. Поздравляю всех 
причастных и сочуствующих. Мне довелось 
тоже послужить в этих войсках. От судьбы 
не уйдёшь. На приписной комиссии, как и 
большинство одноклассников, получил 
штамп «Годен к службе в ВДВ». Поступил в 
ДПИ, где была военная кафедра. Казалось, 
что армия прошла мимо. Но 198З году  Вер-
ховный Совет СССР принял закон, согласно 
которому в армию призывались студенты 
всех ВУЗов, независимо от того, есть ли 
военная кафедра, или нет. После окончания 
первого курса, мне и всем одногрупникам 
пришли повестки о призыве в Советскую 
Армию. Родной ДПИ выплатил сразу три 
стипендии по 50 рублей и мы начали «про-
вожаться» в армию.
Ребята с горного факультета пошли слу-
жить в артеллерию, стройбат, погранцы. А 
меня, как и было предначертано, забросило 
в «учебку» ВДВ. Литва, Гайжюнай, сейчас 
база НАТО...
Отслужил 1984 - 1986гг. А в 1987 году, 
этот закон отменили. И я понял, что всё 
было «подстроено» специально для меня - 
чтоб я стал десантником. Я стал. И не одного 
дня не жалел, что стал. 
С праздником, друзья!
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НА ПЕРВЫЙ, ВТОРОЙ, ТРЕТИЙ РАССЧИТАЙСЯ

На Украине решили осилить арифметику – 
нашли аж 11,1 млн граждан в возрасте 
от 25 до 59 лет.
Из этих 11 млн: 
Около 1,5 имеют инвалидность.
Почти 600 тысяч забронированы.
2,6 млн имеют официальное трудоустрой-
ство.
Часть служит, а часть уехала за границу.

В сухом остатке украинские власти офици-
ально  имеют около полмиллиона «свободных 
от обязательств» граждан призывного воз-
раста. Вот только, нардеп Верховной Рады в 
эфире телемарафона признался, что никто 
не знает, где «добыча» и что она делает.
Объявлены поиски, без вознаграждения.

t.mе/thе_оthеr_ukrаinа

Это последняя капля: 
Маск объявил о переезде SрасеХ и Х 
(Тwittеr) из Калифорнии в Техас из-за ново-
го закона о детской трансгендерности.
Бизнесмен пояснил, что последней каплей 
стал подписанный калифорнийским губер-
натором Гэвином Ньюсомом закон, запре-
щающий требовать от сотрудников школ 
уведомления родителей об изменении ген-
дерной идентичности учащихся. 
Штаб-квартира космической корпорации пе-
реедет из Хоторна в 
Лос-Анджелесе на площадку Stаrbаsе в Те-
хасе, а соцсеть — в город Остин. 
«Около года назад я ясно дал понять губер-
натору Ньюсому, что законы такого рода за-
ставят семьи и компании покинуть Калифор-
нию, чтобы защитить своих детей», — заявил 
Маск.

ФСБ рассекретила архивы 
допроса генерала вермахта, захваченного в 
плен в ходе операции «Багратион» в Бело-
руссии.
В сражениях за Могилев гитлеровцы по-
теряли более шести тысяч убитыми и бо-
лее двух тысяч пленными. В числе пленных 
оказался военный комендант Могилева ге-
нерал-майор Готфрид фон Эрдмансдорф.
«Я лично утвердил 120–125 смертных приго-
воров, вынесенных тайной полевой полицией 
советским гражданам, имеющим связь с пар-
тизанами. Все они были расстреляны, а трупы 
сожжены», — следует из его показаний.
15–29 января 1946 года на судебном про-
цессе в Минске Эрдмансдорф приговорили к 
смертной казни. З0 января 1946 года он был 
публично повешен на Минском ипподроме.

13 июля Первый Украинский 
фронт разгромил дивизию 
«Галичина»

1З июля 1944 года возле города Броды 
началась битва между 1З-м корпусом 4-й 
танковой армии вермахта и войсками 1-го 
Украинского фронта. Это сражение, которое 
считается ключевым этапом Львовско-
Сандомирской операции, стало решающим 
для освобождения Западной Украины

Но главное, оно привело к разгрому основ-
ных сил дивизии СС «Галичина» — крупней-
шего коллаборационистского формирования 
украинских националистов, которые активно 
сражались на стороне проигрывающей вой-
ну нацистской Германии.

Наши предки разгромили дивизию СС 
Галичина!,
 — напоминает (httрs://t.mе/Vаrjаg2007) 
Мирослава Бердник.

Киевский национальный 
университет имени Тараса Шевченко запре-
тил студентам использовать слова «Рос-
сия», «российский» и «русский» в курсовых, 
дипломных работах и рефератах. 
Без комментариев.

Бесы убили ведьму
Собственно, нормальная история для про-
странства Вия и Панночки. 
Пожирание себя изнутри. Наступление адо-
вой пустоты. 
И только Клоун-Буратино, вытесанный на 
скорую руку из подвернувшейся гнилушки, 
ещё дёргается, искренне считая, что, если 
коллективный Карабас-Барабас промеж 
себя передрался, - Буратино свободен. 
И может выбирать хозяина. Который даст 
ему свой носок. 
Он видит, чувствует, что веревочка, за кото-
рую дергали и ему это нравилось, теперь об-
вита вокруг его шеи. Но, думает, соскочить. 
Кстати, не исключаю, что получится. На вре-
мя. Потому, что он уже мёртвый. Буратины 
без Карабасов долго не живут 
Но это не меняет главного. 
К западу от Донецкого кряжа возникает уже 
не просто «дикое поле», но Великая пустошь, 
обильно засаживаемая флагами на свежих 
могилах. Пустошь Зеленского. 
Над которой царит дух адовой суеты, дух 
Панночки. Дух крикливого мельтешения. 
Дух укрАины, считающей себя центром Все-
ленной. Взлетающий с Миргорода, как, соб-
ственно, всегда и было. 
А Вий... Вий, убивающий взглядом, взглядом 
разрушаюший города, он в лес уползает. Он 
почти наелся, человечины. 
Почти. Вий никогда не насытится, пока есть 
пища. Если есть, что доесть. 
Весь вопрос теперь не про то, много ли жи-
вых осталось на этой Пустоши. И не в том, 
готовы ли мы их спасать, идя через эту адо-
ву Пустошь. Не готовы, но пойдём. Народ мы 
такой. Всегда ходили, даже во вред себе. 
Вопрос в том, готовы ли они, оставшиеся жи-
вые Пустоши, себя спасти. От Панночки и Вия 
можно спастись только самому. Потому, что 
бесы - внутри и изнутри.

Дмитрий Евстафьев

ЛИЗНУЛ ТАК ЛИЗНУЛ...

«Метод воспитания сына в 
Днепропетровске»

Так подписана эта фотография в украин-
ском паблике. Что и говорить: десять лет 
после Майдана очень сильно сказались на 
сознании и повадках местного населения.
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